

Ein Projekt der Kinderklinik München Schwabing  
und des Instituts für Kunstpädagogik der LMU -  
Ludwig-Maximilians-Universität München

Kinder finden begleitet von KunststudentInnen  
Wege zur Kreativität

**KUKO**  
KUNST KOMMT

Mit dem Wunsch des Krankenhauses nach einer Ausstellung in den eigenen Räumlichkeiten, entsteht im Herbst 2007 die Zusammenarbeit des Instituts für Kunstpädagogik der Ludwig-Maximilians-Universität München und der Kinderklinik München Schwabing.

Schnell entwickelt sich die Projektidee, dass Studentinnen und Studenten mit den Kindern und Jugendlichen vor Ort künstlerisch arbeiten und diese Ergebnisse im Jahresrhythmus, zusammen mit eigenen studentischen Werken, der Öffentlichkeit präsentieren.

Im Seminar an der Universität werden in Partnerarbeit künstlerische Projekte entwickelt, in der Gruppe erprobt und die didaktische Vorgehensweise diskutiert.

Sind Thematik, Material und Technik ausgereift, werden die Projekte am Klinikum mit den kleinen und großen Patienten umgesetzt.

Kunst kommt auf die Kinderonkologie (24d/e) und die neurologische-endokrinologische Allgemeinstation (24a/b). Hier soll einerseits eine Abwechslung und Ablenkung im Klinikalltag ermöglicht werden, andererseits sollen die Kinder und Jugendlichen neue und vielfältige Erfahrungen im künstlerischen Gestalten sammeln können, welches die Sinne anregt und die Kreativität fördert.

Nicht nur für das Klinikum ist Kuko eine große Bereicherung, sondern auch für die Studierenden, die neben der Theorie an der Universität viel Praxiserfahrung sammeln können.

Seit Beginn der Kooperation konnten zwei Ausstellungen realisiert werden. Unter dem Titel BEGEGNUNG wurde im Frühjahr 2009 der Glasgang der Kinderklinik bespielt. SINNESRÄUME boten sich seit April 2010 für den Betrachter. Ab dem 10. November 2011 wird die neue Ausstellung ÜBER MICH zu sehen sein.

Das Kuko-Team freut sich, dass das Projekt überzeugen konnte und vor Ort bleibt!  
Vielen Dank an alle Mitwirkenden!

Elisabeth Enßlin

Kontakt am Klinikum, Sekretariat der Kinderonkologie:  
Frau Heike Thierauf de Alva; Heike.ThieraufdeAlva@lrz.tu-muenchen.de  
Kontakt LMU, Institut für Kunstpädagogik:  
Frau Elisabeth Enßlin, M.A.; Elisabeth.Ensslin@lrz.uni-muenchen.de